



Az.: 10.1

Rotenburg (Wümme), 21.10.2015

B e s c h l u s s v o r l a g e N r . : 0 9 6 6 / 2 0 1 1 - 2 0 1 6

Gremien	Datum	TOP	beschlossen	Bemerkungen
Schulausschuss	11.11.2015			
Verwaltungsausschuss	16.11.2015			
Rat	19.11.2015			

Antrag der Schule am Grafel zur Einrichtung einer offenen Ganztagschule

Beschlussvorschlag:

Der Rat der Stadt Rotenburg (Wümme) beschließt der Einrichtung einer offenen Ganztagschule an der Schule am Grafel ab dem Schuljahr 2016/17 zuzustimmen.

Begründung:

Gemäß § 23 Abs. 1 des Niedersächsischen Schulgesetzes können allgemein bildende Schulen als Ganztagschulen geführt werden. In der Ganztagschule werden zusätzlich zum Unterricht nach der jeweiligen Stundentafel an mindestens vier Tagen der Woche außerunterrichtliche Angebote gemacht. Die Schulbehörde kann Ganztagschulen genehmigen, die nur an drei Tagen der Woche außerunterrichtliche Angebote machen.

Die Schule am Grafel möchte eine offene Ganztagschule werden. In einer offenen Ganztagschule stehen allen SchülerInnen alle ganztagspezifischen Angebote der Schule zur Verfügung. Die Teilnahme erfolgt auf freiwilliger Basis und kann an einem oder mehreren Tagen genutzt werden. Jedoch gibt es keine Ansprüche auf die Aufnahme in ein bestimmtes Angebot.

An bis zu 4 Wochentagen sollen an der Schule am Grafel freiwillig zusätzliche Angebote am Nachmittag gewählt werden können. Am Freitag wird es kein Nachmittagsangebot geben.

Um der (schulischen) Entwicklung der SchülerInnen gem. Bildungs- und Erziehungsauftrag nach dem Nds. Schulgesetz in erforderlichem Maße Rechnung zu tragen, hält das Kollegium der Schule am Grafel ein offenes Ganztagsangebot für dringend geboten.

Eine Elternbefragung im Jahr 2013 hat ebenfalls gezeigt, dass insbesondere in den niedrigeren und zukünftigen Jahrgängen der Schule am Grafel die Eltern ein großes Interesse und einen großen Bedarf an einer Ganztagsbetreuung haben.

Der Schulvorstand der Schule am Grafel hat in seiner Sitzung am 20.10.2014 beschlossen, die offene Ganztagschule zum Schuljahr 2016/17 einzuführen.

Daher schlage ich vor, der Einrichtung einer offenen Ganztagschule an der Schule am Grafel ab dem Schuljahr 2016/17 zuzustimmen.

Andreas Weber

